



[httpslow://](https://)

La semaine Charlène produit des supports de cours pour Educoopop, une SCOOP de formation, et le week-end elle descend de sa maisonnette un peu isolée dans la montagne pour faire de la formation aux enjeux écologiques en bénévolat pour l'UPLOAD. La chaîne éditoriale Scenari que Charlène utilise produit deux versions des contenus web, une super légère, chaque page fait moins de 100 ko et une plus complète avec plus d'exemples et d'images. Le protocole [httpslow://](https://) qu'implémente le serveur d'Educoopop permet aux navigateurs compatibles de demander la version de leur choix. Mais par défaut, c'est la version légère qui est renvoyée, ceux qui veulent la version complète doivent implémenter le protocole [httpslow](https://) et la demander explicitement, ça permet au protocole de se diffuser... Certains trouvaient que c'est un peu trop "militant" comme approche, mais depuis que Wikipédia a décidé de faire pareil, ça passe tout seul ! Prochaine étape ? Le premier ministre a annoncé que toutes les pages institutionnelles et tous les formulaires administratifs implémenteraient [httpslow](https://).

[httpslow://](https://)

During the week Charlène produces course materials for Educoopop, a training SCOOP, and at weekends she comes down from her remote mountain house to do volunteer training on ecological issues for the UPLOAD. The Scenari editorial chain that Charlène uses produces two versions of the web content, one super light, each page is less than 100 ko, and one more complete with more examples and images. The [httpslow://](https://) protocol implemented by Educoopop's server allows browsers to request the version of their choice. But by default, the light version is returned, those who want the full version must implement the [httpslow](https://) protocol and explicitly request it, this helps the protocol to spread... Some people thought that this approach was a bit too "militant", but since Wikipedia has decided to do the same, it's a no-brainer! What next? The Prime Minister has announced that all institutional pages and administrative forms will implement [httpslow](https://).

Texts: User stories adapted from project [httpslow](https://) : a protocol for reducing the weight of information sent over the Web by Thierry Pellé & Céline Collet-Dufays and from [Bibli'low'box](https://), legal, free and low-technicized cultural offer, by Florian Schmitt & Anouck Ey, both written during UPLOAD/lownum course, licence BY-SA. [lownum.fr](https://)

Drawing : [Educ Pop](https://) by David Revoy. Licence CC BY. [www.davidrevoy.com](https://)

Translation : Lou Grimal, Maylis Legris, Stéphane Crozat.

[Bibli'low'box](https://)

Alberto goes every Sunday afternoon to the media library of the third place "The place to be... happy" in Compiègne. The place is member of the popular education network UPLOAD and is co-managed by Picasoft. There, Alberto can take advantage of an Internet connection. Once he has checked his e-mails and the list of boring administrative stuff is done, he hunts down one or two novels and a few films. Alberto also looks for new tutorials for his gardening. He then submits requests for plans to repair broken things that his friends bring him, and he checks that his previous requests have not been answered, however the requests tend to pile up, because plans are not so easy to find for old stuff. For building machines, there were many people, yet for making clear documents and archiving them properly, that's something else! Back home, his neighbours will benefit directly from what he collected. When the weather is good — and in Picardy, that means almost every day with climate change — there will also be people to consult it in the park. In the evening, he leaves his [bibli'low'box](https://) in a corner at the café. He likes it when at a table next to him people talks about the latest novel he read or about a tip on how to save water he has put as a "must read" on the homepage of his [bibli'low'box](https://). He also likes it when people buy him a drink to thank him. Free as a bird AND free as a beer.

[Bibli'low'box](https://)

Alberto se rend tous les dimanches aprem à la médiathèque du tiers-lieu "The place to be... happy" de Compiègne qui est membre du réseau d'éducation populaire UPLOAD et co-géré par Picasoft. Là-bas Alberto peut profiter d'une connexion Internet. Une fois ses mails relevés et la liste des trucs administratifs chiants à faire bouclée, il chine un ou deux romans et quelques films. Alberto regarde aussi s'il y a des nouveaux tuto pour son jardinage. Il dépose ensuite des demandes de plans pour réparer des objets cassés que lui rapportent ses amis, et il vérifie que ses demandes précédentes n'ont pas trouvé de réponse, mais ça a plutôt tendance à s'accumuler les demandes, parce que les plans c'est pas si facile à trouver pour les vieux trucs. Ça pour construire des machines, il y avait du monde, mais pour faire des docs claires et les archiver proprement, c'est autre chose ! Voilà, de retour chez lui, ses voisins en bénéficieront direct. Il y aura aussi les gens qui la consulteront au parc, ça c'est quand il fait beau, et en Picardie, autant dire presque tout les jours avec le changement climatique. Le soir, c'est au café qu'il laisse trainer sa [bibli'low'box](https://) dans un coin. Il aime bien quand à une table à côté de lui ça parle du dernier roman qu'il a lu ou d'un conseil pour économiser l'eau qu'il a posé en "must read" sur la page d'accueil de sa [bibli'low'box](https://). Il aime bien aussi quand les gens lui paye un verre pour la remercié. Free as a bird AND free as a beer.

<https://stph.crzt.fr/>